

**Le Directeur de l'Enseignement  
de la Religion à l'École**

aux

**- Intervenants de religion  
- Acteurs de l'éducation du diocèse**

*Strasbourg, le 8 septembre 2015*

**Références :**  
CS/SB/15-17

**Objet :** Journée d'automne le mercredi 14 octobre 2015

**Affaire suivie par :**  
Simone BARTHEL  
Tél. : 03 88 21 14 50

Madame, Monsieur, chers collègues,

La prochaine journée de formation aura lieu :

**le mercredi 14 octobre 2015 de 9 h 00 à 17 h 00  
à L'ESPE  
1 Rue Froehlich 67604 Sélestat  
Tél. : 03 88 58 02 50**

Cette formation sera commune aux Professeurs de religion, aux Intervenants de religion et aux acteurs de l'éducation dans le diocèse de Strasbourg.

Elle aura a pour thème :

**LES MONOTHEISMES ABRAHAMIQUES ET LES IMAGES  
NORMES ET FAITS  
Avec le professeur François Boespflug**

À côté de ce que les religions disent ou ressassent avec les mots de leurs croyances, de leurs images, de leurs espoirs, de leurs conceptions du monde, de la vie, des fins dernières et du divin, les images dans un climat le plus souvent de grande liberté, bien que muettes, "parlent" et même "en disent long" sur les religions qui les ont suscitées. Celles que présentera et commentera le Professeur François Boespflug, au cours de cette journée de formation, favoriseront un authentique et indispensable "dialogue des images". Une façon de lutter contre les mémoires amputées sous des prétextes masquant, avant tout, l'ignorance.

Divers ouvrages seront disponibles en lien avec la thématique de cette journée.

.../...

## Programme de la journée

09h00-10h00 :

Accueil – Échanges – information

10h00-12h00 :

Premier exposé et échanges

L'essentiel peut-il se dire en images ? Point de vue et pratiques du judaïsme, du christianisme et de l'islam.

12h00-13h30 : Repas et rencontres

13h30-15h30 :

Deuxième exposé et échanges

Choisir, décrire, comprendre, interpréter. Méthodologie et pédagogie du travail sur images. Feuille de route commentée, et dix thèses.

15h30-16h30 :

Transposition des contenus de la journée dans nos pratiques enseignantes

16h30 : Conclusion et envoi

Dans l'attente de vous rencontrer et de partager avec vous ces moments essentiels pour toujours mieux nous mettre au service des missions qui nous sont confiées, recevez, tous et chacun, en ces jours de rentrée, mes plus fraternelles salutations.

Le Directeur de l'Enseignement  
de la Religion à l'École,

Christophe SPERISSEN